

# INTABACO celebra tercera graduación del Curso de Elaboración de Cigarros Artesanales del Programa Oportunidad 14/24

07/07/2025



El Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) celebró la tercera graduación del Curso de Elaboración de Cigarros Artesanales, en el marco del Programa Oportunidad 14/24, auspiciado por el Gabinete de Política Social de la Presidencia, en el que 16 jóvenes culminaron con éxito el proceso formativo, reafirmando el compromiso del programa con la juventud dominicana.

El acto tuvo lugar en el lobby de la institución y estuvo encabezado por el director ejecutivo del INTABACO, Iván Hernández Guzmán; el subdirector, Radhamés Díaz; la coordinadora del Programa 14/24 en INTABACO, Anny Reyes; el director agrícola, Isidro Tavárez; el director Industrial, Luis Tejeda y las instructoras tabaqueras Paola Paulino y Mercedes Henríquez.

La coordinadora del Programa 14/24 en INTABACO, Anny Reyes, calificó como importante que existan estos espacios de formación para jóvenes dominicanos, alegando que es muy

importante adquirir nuevos conocimientos y así pueden acceder a oportunidades de empleos.

En tanto que el director Industrial, Luis Tejeda, señaló que “La elaboración de cigarros es un arte, pongan sus manos y corazón para que puedan ser buenos artesanos, ustedes no saben qué Rey o líder político mundial va a fumar un cigarro hecho por uno de ustedes o hecho en la República Dominicana”.

El curso fue impartido por la instructora Paola Paulino, quien guió a los participantes en el aprendizaje práctico del arte de la elaboración de cigarros. Mientras que Iván Hernández Guzmán, director de la institución, felicitó a los nuevos artesanos y los exhortó a valorar las herramientas adquiridas.

“Vamos a gestionar sus trabajos, llamar a las empresas para que se les abran las puertas. En la vida nada es fácil, pero con constancia y esfuerzo se logran los objetivos”, expresó.

Asimismo, motivó a los jóvenes a seguir capacitándose, destacando que “el talento nunca supera al trabajo hecho con esfuerzo y perseverancia”.

Con este tipo de iniciativas, INTABACO y el Gabinete de Política Social continúan apostando al desarrollo de habilidades técnicas para la inclusión social y laboral de la juventud dominicana.



**Intabaco se reúne con productor y le ofrece asistencia institucional**

**8/07/2025**



Una comisión del Intabaco se reunió con el productor de tabaco de la zona noroeste, Jean Alberto Menicucci, para ofrecerle asistencia institucional.

La reunión estuvo encabezada por el director de la institución, Iván Hernández Guzmán y por directivos de varias áreas, quienes escucharon las inquietudes del productor y le pusieron a disposición los servicios institucionales.

El Intabaco le ofreció asistencia técnica para la cosecha, arado de tierra, entrega de semillas, plantas de tabaco, asistencia en control de plagas, donación de equipos de fumigación, capacitación agrícola para su personal, venta a bajos costos de materiales para casas de curado y permisos de importación y exportación en caso de ser necesario.

El director del Intabaco, Iván Hernández Guzmán, informó que también le darán a Menicucci orientación de cómo colocar sus productos en el mercado y facilitarle una lista de compradores de Tabaco, para que pueda vender su cosecha a un buen precio, dependiendo de la oferta y demanda del momento.

Hernández Guzmán dijo que la institución cuenta con una base de datos de sembradores, compradores y de la cantidad de demanda del producto a nivel nacional e internacional que está disponible para todos los productores del sector.

Destacó que todos estos servicios están disponibles para todos los productores de tabaco del país, marcando al 809-580-0038 extensión 226 a la Dirección Agrícola y a los correos [rcepin@intabaco.gob.do](mailto:rcepin@intabaco.gob.do) y [rvalerio@intabaco.gob.do](mailto:rvalerio@intabaco.gob.do).

El funcionario reiteró que las puertas del Intabaco están abiertas para los productores y para la ciudadanía en general.

En el encuentro también participaron otros colaboradores del Intabaco como son: Anthony Arzeno, encargado del Departamento Administrativo; Isidro Tavárez, director Agrícola; Lisandro Vásquez, encargado de la División de Extensión Agrícola; Tirso Ramírez, encargado del Departamento de Investigación; Ernesto Pérez, encargado del Sistema Integrado Georreferencial (SIG-INTABACO), entre otros.

## **RD y EEUU estrechan vínculos comerciales durante encuentro con miembros de la Embajada de esa nación**

**15/07/2025**



Iván Hernández Guzmán, director de la entidad, participó en la recepción oficial organizada por la Embajada de los Estados Unidos en honor a la Misión Comercial Agroempresarial en el país.

En el evento participaron diplomáticos, empresarios, funcionarios y representantes del sector agrícola de ambas naciones con el objetivo de afianzar relaciones y explorar nuevas oportunidades de colaboración comercial.

La recepción fue encabezada por Michelle Bekkering, subsecretaria adjunta para Comercio y Asuntos Exteriores del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos (USDA); Chanda Berk, encargada de Asuntos Agrícolas; Virgilio Mayol, especialista agrícola senior del USDA en República Dominicana y otros miembros de la Embajada Norteamericana.

Durante el encuentro, Hernández Guzmán resaltó la importancia estratégica de esta iniciativa, recordando que Estados Unidos es el principal destino del tabaco dominicano, con un 88 % de la producción local dirigida a ese mercado.

Afirmó que estos acercamientos representan una plataforma para facilitar el acceso de los productores nacionales a mercados internacionales, a través de procesos de mejora continua, acompañamiento técnico y apertura comercial basada en principios de sostenibilidad y equidad.

Finalmente, el titular del INTABACO reafirmó el compromiso de la institución con el fortalecimiento de la cooperación internacional y el impulso sostenido del sector tabacalero dominicano y anunció la continuidad de iniciativas que promuevan la competitividad y el posicionamiento del tabaco criollo en los más exigentes mercados del mundo.

## **Intabaco participa con éxito en Expo Amaprosan 2025**

**17/07/2025**



***Cientos de personas visitan el puesto institucional***

Cientos de personas visitaron el stand del Instituto del Tabaco de RD en la XXXIV edición de Expo Amaprosan 2025 que fue inaugurada con la presencia del presidente Luis Abinader.

Más de cien empresas, emprendedores e instituciones se han dado cita en este evento realizado en el Parque Central de Santiago.

Nuestro director, Iván Hernández Guzmán, manifestó satisfacción por el gran apoyo que ha dado la población al stand del Intabaco que exhibe los productos y servicios que ofrece la institución; así como degustaciones de cigarros y enseña en vivo cómo se elabora un puro dominicano.

Hernández Guzmán hizo un llamado a visitar esta importante feria desde el miércoles 16 al domingo 20 de julio del 2025 de 10:00 am a 10:00 pm y conocer todos los detalles del mundo del tabaco en RD.

Esta edición del evento ha sido dedicada a Casa Paco y ha sido realizada con el lema "Santiago corazón productivo de la República Dominicana".

## Miembros de la Asociación Nacional de Profesionales Agropecuarios (ANPA) visitan INTABACO

17/07/2025



Miembros de la junta directiva de la Asociación Nacional de Profesionales Agropecuarios (ANPA) visitaron el Instituto del Tabaco para conocer cómo va el desarrollo de la siembra de tabaco en RD y el apoyo que ofrece la institución a los productores del rubro.

La comisión de visita estuvo encabezada por Tito Hernández, presidente de la Anpa y fue recibida por Iván Hernández Guzmán director del Intabaco y una amplia comisión institucional.

Hernández Guzmán informó que el Intabaco da los servicios de capacitaciones a los productores, asesoría técnica, análisis de suelos, arado de tierra, entrega de plantas, de semillas, donación de equipos de fumigación, permisos de importación y exportación, y otros servicios. También ofrece asesoría de cómo colocar sus productos en el mercado.

El funcionario destacó que en RD hay sembradas más de 150 mil tareas de tabaco, que producen más de 330 mil quintales del producto en 15 provincias del país. Agregó que actualmente hay 29 zonas tabacaleras.

También explicó a los presentes los planes y proyectos de la institución para este 2025.

Mientras que Tito Hernández, presidente de la Anpa, calificó como positiva la labor que realiza la institución en la gestión encabezada por Hernández Guzmán, que a su juicio está marcando un antes y después en la producción y promoción del tabaco en RD.

## **Presidente Abinader destaca que el tabaco dominicano supera los US\$1,340 millones en exportaciones y genera 122 mil empleos**

**22/07/2025**

El mandatario también explicó el sector tabacalero representa el 10 % de todas las exportaciones nacionales, con más de 330 mil quintales producidos y liderazgo mundial en cigarros premium; motor clave de desarrollo en 15 provincias del país, siendo líderes mundiales en calidad y el mejor cigarro del mundo

El presidente Luis Abinader destacó este lunes que el tabaco dominicano es sinónimo de empleo, exportación y orgullo nacional, ya que sus ventas anuales superan los US\$1,340 millones y representa ya el 10 % de todas las exportaciones del país, posicionándose como el tercer producto más importante después del oro y los insumos médicos.

Así lo destacó el mandatario durante “LA Semanal con la Prensa”, al presentar un panorama que confirma al sector tabacalero como motor económico, cultural y social, generador de más de 122 mil empleos directos y con una tasa de desempleo de 0% en municipios clave como Tamboril.

**Variedad Intabaco T13**

Del mismo modo, explicó que esta es una nueva variedad creada en 2022 y patentada tras 11 años de investigación, únicos en Centroamérica y el Caribe. Tolerante a las plagas “pata prieta” y al “moho azul”. En la actualidad hay tres nuevas variedades en proceso de registro.

### **Plan San Juan**

El impulso del tabaco en San Juan de la Maguana es una estrategia clave para dinamizar la economía local, diversificar la agricultura y promover el desarrollo integral del Valle de San Juan, además de transformar la matriz productiva de la provincia.

A la fecha, 57 productores han sembrado más de 2,500 tareas en San Juan, y otros 75 han sembrado más de 1,049 tareas en Elías Piña. La meta es de sembrar 10 mil tareas en dos años, favoreciendo la generación de empleos y divisas, el desarrollo de la industria tabacalera local y el estímulo a la manufactura y la exportación.

### **Eventos**

A nivel nacional, Intabaco participa en 14 eventos, de los cuales 7 son en Santiago, 4 en Santo Domingo, y los tres restantes corresponden a La Vega, Mao y Bonao. A nivel internacional participa en el Dominican House Fest de Nueva York y en la Feria Internacional del Turismo (FITUR) en Madrid.





## INTABACO y UTESA exploran alianza para impulsar proyectos educativos y de innovación

24/07/2025





El director del Instituto, Iván Hernández Guzmán, recibió al canciller del Sistema Corporativo de UTESA, Frank Rodríguez González, en un encuentro institucional llevado a cabo en la sede de INTABACO.

Durante la reunión se abordaron temas relacionados con el sector tabacalero, con el objetivo de desarrollar proyectos educativos, experimentales y de colaboración académica.

Este acercamiento busca establecer sinergias para la formación técnica y científica, así como la innovación en procesos agrícolas e industriales del tabaco.

Como parte de la jornada, Frank Rodríguez González realizó un recorrido junto a Iván Hernández por el área industrial de INTABACO, donde pudo conocer de cerca las capacidades tecnológicas, los procesos productivos y las instalaciones dedicadas a la investigación y transformación del tabaco.

Esta visita permitió identificar oportunidades específicas de colaboración en materia de innovación, prácticas estudiantiles y desarrollo conjunto de proyectos estratégicos.

También participaron en el encuentro: Abel Rojas, director general del Caribbean Industrial Park (CIP), y Julio Peña, Vicecanciller de Gestión Ejecutiva y Financiera de UTESA.

Ambas instituciones valoraron este primer paso hacia una colaboración conjunta que fortalezca la educación, la investigación y el desarrollo del sector tabacalero nacional.

## **INTABACO celebra con entusiasmo el Día del Padre**

**25/07/2025**

En el marco de la conmemoración del Día del Padre, el Instituto del Tabaco de la República Dominicana (INTABACO) realizó un acto de reconocimiento a los padres que laboran en la institución.

La actividad fue realizada en el lobby de la sede central y se destacó el rol esencial que desempeñan los padres en el entorno familiar y su valioso aporte al fortalecimiento institucional.

La ceremonia contó con la presencia del director del INTABACO, Iván Hernández Guzmán, así como de subdirectores, encargados y directores departamentales, quienes se unieron a la celebración para rendir tributo a sus compañeros en un ambiente de respeto y gratitud.

Las palabras de apertura estuvieron a cargo del subdirector Radhamés Díaz, quien ofreció un emotivo discurso resaltando el significado profundo de la paternidad y el compromiso que implica ser guía, ejemplo y apoyo dentro del núcleo familiar y en la vida profesional.

Posteriormente el director, Iván Hernández Guzmán, expresó que “Los padres no solo representan una figura clave en la familia, sino también un pilar fundamental para el

desarrollo de nuestra institución. Es justo reconocer su esfuerzo y entrega con actos como este, que dignifican su labor y reafirman su importancia en la sociedad”.

Como parte del agasajo la institución entregó un obsequio conmemorativo y degustaron una picadera.

